

## Objetivo: conseguir más escaños que el bloque de investidura

En el Congreso Nacional del PP, celebrado en julio, Alberto Núñez Feijóo dejó claro que nunca goberaría en coalición con Vox, un partido al que no consideran de gestión, sino de agitación, como a su juicio quedó demostrado cuando los de Abascal abandonaron los Ejecutivos autonómicos en julio de 2024. Pero para conseguir ese objetivo, reconoce el líder popular, necesita sumar más escaños que todo el bloque de investidura, y un Vox demasiado fuerte es su principal obstáculo.

absolutamente en contra del Gobierno, una posición que, por otra parte, yo comparto», dijo el líder popular desde su atril. Después, en una conversación con los periodistas, fue más concreto. «Las encuestas devuelven a Vox al entorno del 15% de voto que ya obtuvo en 2019, cuando logró los 52 escaños que ahora recuperaría. El PP, en 2019, logró 89 escaños y ahora está en el entorno de los 150. Por tanto, el crecimiento de Vox en este mes no debilita al PP ni las perspectivas de un cambio de Gobierno, porque obtendríamos más escaños que todos los partidos del bloque de investidura de Pedro Sánchez. Eso sí: ¿me conformo con los 150 escaños? No».

Pero en el PP no obvian que Vox tiene su propia hoja de ruta, ir al choque sin miramientos contra Feijóo, y reconocen que por ahora, esta táctica le está dando muy buenos resultados. A la misma hora en que Feijóo espoleaba a los suyos en Aranjuez, Santiago Abascal se explayaba contra los populares. «El problema del PP no es sólo de debilidad, es de estafa. ¿Qué está protestando el señor Feijóo? Si ha pactado el reparto del Consejo General del Poder Judicial con Sánchez, si se ha repartido el Tribunal Constitucional con Sánchez», dijo Abascal, que situó casi al mismo nivel al PSOE y al PP. «En España hay una mafia en el Gobierno y una estafa en la oposición, y Vox no va a ser cómplice de ninguna de las dos».



Junqueras no quiere que la legislatura sea corta, pero se mantiene firme en las exigencias al PSOE. **FIRMA**

## El cupo catalán llega al Congreso de la mano de ERC

**Esquerra presiona a los socialistas para que apoyen su propuesta fiscal: amenaza con no negociar los Presupuestos**

**CRISTIAN REINO**

**BARCELONA.** Esquerra Republicana registrará hoy en el Congreso una proposición de ley, que tiene por objetivo permitir que el Govern pueda recaudar el IRPF en su totalidad. Esta iniciativa legal incluye la reforma de la Ley Orgánica de Financiación de las Comunidades Autónomas (LOFCA), la que regula la financiación de las autonomías de régimen común, y la Ley de cesión de tributos.

Se trata de una primera ini-

ciativa legal sobre el cupo catalán, que ERC emprende en solitario, pues no cuenta con el apoyo aún de los socialistas. Los republicanos tratan de presionar al PSOE, en vísperas de la negociación de los Presupuestos Generales del Estado.

ERC ha dividido la cuestión del concierto catalán en dos carpetas. Una es la del modelo de financiación en su totalidad, que espera pactar en las próximas semanas con los socialistas. Si llegan a un acuerdo, el modelo debe pasar también por el Congreso. Los republicanos confían en el apoyo de la mayoría de la investidura, pero BNG, Compromís o el mismo PSOE son reticentes.

En el mes de julio, el Gobierno y el Govern pactaron un esquema preliminar de un mode-

lo de financiación singular para Cataluña, pero ERC se desmarcó, por poco ambicioso, ya que no incluía el principio de ordinalidad, que tanto el PSC (no así el PSOE) como Esquerra reclaman.

A grandes rasgos, el Gobierno y el Govern proponen que Cataluña tenga una financiación singular, que sea generalizable al resto de autonomías. No saldrá del régimen común. El Ejecutivo catalán, en un plazo no establecido, recaudará, gestio-

**ERC advierte de que no habrá Presupuestos mientras no haya un pacto sobre financiación**

nará y liquidará todos los impuestos. La administración catalana pagará por los servicios que el Estado realiza en Cataluña (cifra no detallada), hará una contribución a la solidaridad entre territorios (aún no se sabe cuánto) y recibirá una financiación adicional por sus singularidades (aún por determinar). Se acabará, por tanto, el actual modelo de adelanto de recursos. ERC exige que se concreten ya las cifras y los plazos.

La aplicación de este modelo empieza con la recaudación del IRPF por parte del Govern. Es la segunda pata de la negociación con los republicanos. Y esta es la parte que llega hoy al Congreso y que ERC quiere acelerar y forzar a que se vote antes de final de año.

### Retraso de la fecha

En el pacto para la investidura de Illa, el PSC y Esquerra acordaron que el Govern asumiría la campaña de la renta en 2026. El Govern ya ha retrasado esa fecha al menos a 2028, pues a día de hoy, por ejemplo, la agencia tributaria catalana apenas tiene inspectores de hacienda o informáticos. Necesita pasar de 800 funcionarios a más de 4.500 y contar con un sistema informático tan potente como el del fisco español. Se trata de una infraestructura de personal y técnica que necesita tiempo: la hacienda catalana recauda a día de hoy 5.000 millones y con el IRPF pasaría a 30.000 millones.

ERC quiere acelerar los plazos y quiere presionar a los socialistas. Les advierte de que sin la reforma legal que hoy llega al Congreso aprobada y sin un acuerdo sobre el nuevo modelo de financiación no se sentará a negociar los Presupuestos, ni los del Estado ni los de la Generalitat. Pedro Sánchez tiene como objetivo aprobar las cuentas de 2026, pero ha avisado a sus socios de que su intención es agotar la legislatura con o sin presupuestos. En ERC llevan semanas cargando contra la vicepresidenta Montero, a la que han pedido que se aparte de las negociaciones, pues ven un obstáculo su condición de candidata en las elecciones andaluzas.

rio, Euskadi pasaría a gestionar los 806 millones que se abonan al año por este concepto y se convertiría en la primera comunidad autónoma en hacerlo. En las prestaciones no contributivas el valor es sobre todo político porque supondría «abrir la lata» de las competencias incluidas en el paquete de la Seguridad Social, tabú hasta ahora para el PSOE.

Si la realidad queda muy por debajo de los papeles firmados, el problema para el PNV llegará a la hora de justificar el apoyo a Sánchez.

## Junts mantiene su rechazo a la reducción de la jornada laboral

**C. REINO**

**BARCELONA.** El secretario general de Junts, Jordi Turull, negó ayer que la vicepresidenta del Gobierno, Yolanda Díaz, y el líder postconvergente, Carles Puigdemont, estén negociando directamente el apoyo a la reforma legal para reducir la jor-

nada laboral a 37 horas y media, como aseguró la ministra de Trabajo. Turull desmintió a Díaz y advirtió de que Junts está donde estaba cuando presentó la enmienda a la totalidad a la propuesta legal y por tanto se mantiene en el rechazo a la reforma. «Seguiremos hablando», dijo, pero a su juicio, la vicepre-

sidente ha forzado la votación y el margen para llegar a un acuerdo «es muy reducido». El Gobierno se expone al primer revés parlamentario desde el inicio del curso político como aviso para navegantes de cara a la negociación de los Presupuestos.

Turull, en un acto con las juventudes de su partido, volvió a cargar contra la cúpula judicial española, de quien depende, dijo, el regreso de Puigdemont amnistiado. Según el dirigente nacionalista, el expre-

sidente de la Generalitat volverá a Cataluña tras haber ganado en Europa la batalla.

Turull desmintió también al secretario general del PP, Miguel Tellado, que afirmó que los populares se entienden con Junts, porque es un partido de centro derecha. «Con este PP ni a la vuelta de la esquina», aseveró. El número dos postconvergente señaló que al PP «no le perdonan» lo que está haciendo con la petición de que el catalán sea reconocido como idioma oficial de la UE.